

令和5年久米島町子ども議会一般質問

令和5年11月1日

令和5年久米島町子ども議会一般質問通告一覧表

質問順	質問者	質問事項	質問日程
1	ウエザト 上里 リンカ 凛華	1.体育館の屋根について	令和5年11月1日(水)
2	タマキ 玉城 ミウ 美羽	1.久米島町の政策について	令和5年11月1日(水)
3	イトカズ 糸数 ユイ 優	1.自転車の専用道路について	令和5年11月1日(水)
4	サワダ 澤田 ルウカ 琉可	1.仲里公園へのバスケットコート設置を	令和5年11月1日(水)
5	モトナガ 本永 ヒメ 妃芽	1.地下シェルターについて	令和5年11月1日(水)
6	ヤマカワ 山川 ユヅキ 悠月	1.ファーストフードチェーンの誘致について	令和5年11月1日(水)
7	タナカ 田中 ワ 羽鳳	1.体を動かすことのできる場所をもっと増やしてほしい	令和5年11月1日(水)

令和5年久米島町子ども議会一般質問通告一覧表

質問順	質問者	質問事項	質問日程
8	キノシタ ナギサ 木下 渚	1.久米島町の福祉について	令和5年11月1日(水)
9	ガナハ ハルキ 我那覇 遥希	1.久米島の道路について	令和5年11月1日(水)
10	サク ガワ キョウスケ 佐久川 恭輔	1.娯楽施設の増設について	令和5年11月1日(水)
11	トウマ ヒュウマ 當間 彪真	1.筋トレ施設について	令和5年11月1日(水)
12	ヨシナガ ヒツメ 吉永 蹄	1.バス停について	令和5年11月1日(水)
13	ヨシモト イツケイ 吉本 一景	1.ゴミ箱設置について	令和5年11月1日(水)
14	コムラ ヒメナ 小村 姫菜	1.久米島町に出産ができるような施設を	令和5年11月1日(水)

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
6	ウエザト 上里 リンカ 凛華	1. 体育館の屋根について	体育館の屋根について質問します。私たちが学校生活を送っている中で、体育の授業や部活動などで体育館を使用しますが、雨が降ると雨漏りをしているのが現状です。特に雨が降り梅雨の時期は複数カ所の雨漏りが見られます。私がバスケットボール部に所属していた時、雨漏りで床が濡れて滑りそうになっている人を見たことがあります。このままだとケガにつながる恐れがあると私は考えます。そこで、体育館の屋根の修理または検査をしていただくことは可能でしょうか。	教育長	ご質問のありました久米島西中学校体育館の雨漏りにつきましては、先日学校から修繕要望を受けましたので、調査を行い修繕方法等について検討していきたいと思っております。	教育課
		(再質問)	再質問いたします。体育館の雨漏り調査や修繕はいつ頃になる予定でしょうか。		簡易的な修繕であれば、今年度での対応を検討します。しかし、大規模修繕になる場合は、専門業者による修繕設計書の作成後の対応となるため、令和6年度の対応となる予定です。	
13	タマキ 玉城 ミウ 美羽	1. 久米島町の政策について	久米島町の政策について質問します。久米島町のホームページを見たとき、久米島町で披露宴をあげると補助金が出るという政策を目にしました。久米島町の人口増加を図る上で、とても良い政策だと感じます。さらに、子どもを連れた家族や若者を受け入れるために、保育施設の新設や町の主導で雇用を生み出す政策は考えていますか。	町長	各企業が働きやすい環境の整備を進め労働者を確保しやすくするため雇用関係助成金等の周知や、久米島商工会と連携し事業所への支援に取り組む他、人材育成セミナーの実施や創業支援を行っております。 また、本町の一大プロジェクトである海洋深層水事業では、水産業や食品、化粧品の製造業など多くの会社が創業しました。海洋深層水関連企業の生産額は約25億円、新規雇用者数は約140名と町の一大産業となっております。島に経済的利益をもたらすとともに新たな雇用の場の創出を図るため、事業規模の拡大に向けて取り組んでまいります。子育て世代への施策として、認定こども園の設置に向けて計画的な整備を図ります。 他にも、農業・漁業、観光業など様々な分野の産業が成長・発展しておりますので、島内企業就業者の島外からの確保に向けて、Iターン・Uターンを継続的に呼びかけ雇用確保に努めてまいります。	商工観光課・プロジェクト推進課・企画財政課・福祉課
		(再質問)	再質問いたします。「認定こども園の設置に向けて計画的な整備を図る」とのことですが、具体的にいつ頃を予定していますか。		認定こども園の整備につきましては、計画の見直しを行う予定となっております。教育課の取組として「幼小中学校の適正規模・適正配置に関する調査研究」が報告されております。児童数の減少に伴い様々な課題がある中で、認定こども園については、教育課と連携し整合性を図り整備計画を推進してまいります。具体的な時期について現時点では決定しておりません。	

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
9	イトカス 糸数 優	1. 自転車の専用道路について	自転車の専用道路について質問します。車道を自転車が通るのをよく見かけます。私は自転車専用道路があればいいなと考えます。例えば、歩道にある街路樹をすべてなくし、自転車専用にするなど、街路樹の掃除や管理が大変なこともあるので一石二鳥だと思います。歩道も車道も安心して利用できると考えますが、このことについてはどうお考えでしょうか。	町長	安全で快適な自転車利用につながる自転車専用道路については、予算や用地の確保が課題となります。ご質問のとおり街路樹をなくし自転車専用道路にすることも可能ですが、街路樹や電柱等の移設を行い、自転車専用道路の工事対応までにかかなりの予算が必要となります。また、歩道が無い箇所や狭い箇所については、用地を確保してから整備する必要があります。歩道や車道の安全を確保する必要がありますので、どのような方法があるか調査・検討してまいります。	建設課
		(再質問)	再質問いたします。街路樹にかかる費用や、清掃にかかる費用などを少しでも自転車専用道路に充てることは可能でしょうか。	町長	街路樹や清掃などの維持管理費用と自転車専用道路の整備費用や整備効果を調査し、可能性があるか検討してまいります。	
3	サワダ 澤田 琉可	1. 仲里公園へのバスケットコート設置を	仲里公園へのバスケットコート設置について質問します。私たちは日頃から仲里公園を利用しています。しかし、仲里公園にはバスケットコートがないため、バスケットを行うためにパークゴルフ場のバスケットコートまで移動しないとはいけません。仲里公園にバスケットコートがあると嬉しいですが、設置することは可能でしょうか。検討をお願いいたします。	町長	仲里公園へのバスケットコート設置につきましては、以前から要望もあり、検討も行っておりましたが、近隣の住宅への騒音やマナーの問題なども考えられることから、コートの整備までは至っておりません。今後、さまざまな課題について関係課にて協議を行い、バスケットコートの設置に向けて検討を行ってまいります。	環境保全課
		(再質問)	ご回答ありがとうございます。まず、騒音やマナーはバスケットコートを作る以前に公園利用者のモラルの問題だと思います。バスケットコートを設置することで、学生の公園での活動目的ができ、たむろや悪ふざけが減ると思います。なので、バスケットコート設置をお願いします。	町長	公園は子供から大人まで、利用する方が多ければ多いほど、その価値も高まります。しかしながら、澤田議員からご提案のあったバスケットコートの設置に関しましては、公園利用者や周辺の住宅への諸問題を十分に調整する必要があります。今後もバスケットコートの設置が実現できるよう検討してまいります。	
1	モトナガ 本永 妃芽	1. 地下シェルターについて	地下シェルターについて質問します。昨今、日本近海に北朝鮮のミサイルが発射されることが二度もありました。沖縄県にJアラートが発令され、久米島町でも放送が流れました。放送の内容には「丈夫な建物の中、または地下に避難してください」とありました。久米島町には昔ながらの家が多く、避難できるような場所が少ないと感じました。そこで、住民用の地下シェルターを作ることは可能でしょうか。例えば、もし本当に飛来した場合に避難場所に指定されている学校などに1つあるだけでも、安心だと思うのですがどうでしょうか。	町長	北朝鮮の弾道ミサイルは、沖縄方面に今年に入り2回も発射されたことや今後も発射されることが想定されることを考えると、地下シェルターの整備については、本町の地理的条件や必要性、また沖縄県内離島の動向を踏まえ検討する必要があるかと思っております。	総務課
		(再質問)	再質問いたします。現在、宮古島、石垣島、与那国島などの沖縄県の離島で住民用の避難シェルターを設置する取り組みを進めています。このような取り組みを検討しているところは、たくさんあると思いますが、なぜ久米島町はまだ検討していないのでしょうか。	町長	宮古島、石垣島、与那国島と久米島の地理的条件の違いや今後必要性において、町民の意見等を参考にしながら検討していきたいと考えています。	

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
7	ヤマカワ ユヅキ 山川 悠月	1. ファーストフードチェーンの誘致について	私たちの暮らしている久米島では、ファーストフード店が1軒もありません。沖縄本島に行った際によく利用しますが、それが久米島にもできると嬉しく思います。また、同じ離島の石垣島ではファーストフード店がいくつかあり、観光業も盛んです。久米島も同じような施設ができると島民・観光客の増加につながると思います。SDGsの11番目の「住み続けられるまちづくりを」のためにも、ファーストフード店の誘致を検討お願いいたします。	町長	久米島にファーストフードがない理由として、まず、人口が少ないことが挙げられます。出店にあたっては、久米島町民の多くが利用するのか市場調査を行い利用者が少ない場合は進出しないかもしれません。しかしながら、皆さんと知恵を出し合ってこの要因を克服できるようになれば誘致も可能になってくるものと考えています。	商工観光課
		(再質問)	ご回答ありがとうございます。再質問いたします。例えば、空港の中にファーストフード店を1店舗、誘致することは可能でしょうか。そこなら観光客、地元住民の多くの利用者が見込めると思います。	久米島町内でも、島民や観光客が多く利用する場所を絞り込むという視点はとても重要であると思います。しかしながら、ファーストフード店が出店にあたって市場調査を行うのは、利用されるお客様がどれくらい見込めるのか、そしてその見込まれるお客様で採算がとれるのかどうかが一番の判断基準であると思われまます。一方、町としてファーストフード店を久米島に誘致することについては、町全体として望ましいことなのかも含め検討する必要があると考えています。		
2	タナカ フノ 田中 羽鳳	1. 体を動かすことのできる場所をもっと増やしてほしい	体を動かすことのできる場所として儀間のバスケットコートやジムなどがありますが、西中学校生にとっては少し遠く利用しづらい現状です。そのため、もっと身近な場所で体を動かすことのできる場所を増やすことは可能でしょうか。ご検討よろしく申し上げます。	町長	久米島西中学校からも近く、運動ができる場所につきましては、ホテルドームを中心とした久米島町総合運動公園やふれあい公園があります。 新たな施設の整備につきましては、いろいろな課題もあり、厳しい状況にありますので、運動やトレーニングを行いたい場合は、既存の施設において、工夫をしながら、利用をしていただければと思います。	環境保全課
		(再質問)	再質問いたします。ふれあい公園などで球技運動をする際、地面がデコボコしていて使いにくいのですが、整備できないでしょうか。	ふれあい公園のデコボコにつきましては、芝生の管理をしながら整備を行っておりますが、町のイベント会場に使われたり、多数の町民の利用があるため、完璧な状態とは言えません。今後も、町民の方々に気持ちよく利用してもらう為にも、公園の適正管理に努めてまいります。		
10	キノシタ ナギサ 木下 渚	1. 久米島町の福祉について	久米島町の福祉について質問します。現在、久米島町では人口が少ないながらも障害者がとても多いと感じています。久米島町が行っている障害者向けの政策はどのようなものがあるのでしょうか。また、障害者をサポートできるような施設を増やすことは可能でしょうか。こういった政策を充実させることで、SDGsの3番目の「すべての人に健康と福祉を」を達成することにつながると思います。	町長	障害者向けの施策としては、大きく3つあります。1つ目は、自立した生活を送ることができるような自立支援。2つ目は、地域社会への交流を図る支援。3つ目は、医療費助成を行っております。 障害者をサポートできるような施設の整備については、整備費用の確保や利用者の見込数を調査し、今年度策定する久米島町障害者福祉計画の中で検討していきます。	福祉課

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
		(再質問)	ご回答ありがとうございます。久米島町では障害者が自立し住みやすくなるような政策を3つも取り組んでいるとわかりました。また、久米島町障害者福祉計画の中で検討していただいていることもわかりました。そこで、お願いがあります。その計画の中に特別支援学級の授業に力を入れるということは可能でしょうか。私は学校生活の中でも特別支援学級在籍の生徒が多いと感じています。その生徒たちが将来、少しでも自立して生活していくためには、義務教育の期間がとても重要になってくると思います。それを実現させるために特別支援学級の専門の教師を呼び、授業をさらによいものにしてほしいと思います。		<p>現行の久米島町障害者福祉計画においても、「特別支援教育の充実」が位置づけられています。特別支援学級を担当する教員数は、特別支援学級の学級数によって決まっているので、追加で増やすことはできません。特別支援学級担任の専門性を高めるために、県主催研修会に加え、町主催研修会を年7回実施し、より専門的な支援方法について取り組んでいます。</p> <p>また、久米島町では、町で雇用した特別支援教育支援員を小中学校に14名配置し、きめ細やかな支援ができるように配慮しているところです。</p> <p>特別な支援を要する幼児児童生徒への適切な支援を行うため、今後も関係機関・専門家等との連携を推進していくとともに、障害への理解を深める教育の推進にも取り組んでまいります。</p>	
5	我那覇 遥希	1. 久米島の道路について	久米島の道路について質問します。主婦の店と仲泊公民館それぞれの脇道がデコボコしていて、きちんと整備されていないと感じます。このような道の整備は可能でしょうか。ご回答よろしくお願ひします。	町長	道路の修繕については、交通量の多い箇所や危険な箇所から優先順位をつけ実施しております。ご質問の箇所については現場を確認し、整備が可能か検討してまいります。	建設課
		(再質問)	再質問いたします。整備ができるとしたら、いつ頃になりますか。		整備が必要であれば、予算を確保し早めに整備できるよう取り組んでまいります。	
12	佐久川 恭輔	1. 娯楽施設の増設について	久米島町の娯楽施設について質問します。久米島町では観光業に力を入れており、それに関わる産業が発達していると思いますが、島民たちが楽しめる娯楽施設は少ないように感じます。久米島町に娯楽施設を増設することは可能でしょうか。それが出来れば島民の久米島での過ごし選択肢が増え、暮らしも充実すると考えます。そして、SDGsの11番目の「住み続けられるまちづくりを」につながると思いますので、検討をお願いいたします。	町長	本町は観光業に力を入れておりますが、議員のご質問のとおり島民が楽しめる娯楽施設は限られております。本町では、島の特徴を生かした久米島でしか体験できないプログラムなどの開発に力を入れてまいります。観光協会では豊かな自然体験を提供するアウトドアアクティビティや伝統工芸体験などを提供するプログラムを提供しています。去った9月3日(球美の日:久米島の観光を考える日)にそのプログラムを島民へ体験してもらうイベントを実施しました。是非機会をみつけ久米島らしい娯楽体験を経験していただきたいです。	商工観光課
		(再質問)	再質問いたします。観光業に力を入れているのは、経済的にも良いと思いますし、自然に触れることはとても魅力的です。しかし、観光業に力を入れると、観光客やリピーターは増えると思いますが、それだけでは人口増加に繋がっていません。久米島の人口は、減っていく現状が続いています。なので自然以外の娯楽施設の設置が必要だと感じます。友達と楽しめて、気軽に行ける娯楽施設の設置の検討をお願いします。		町として、友達と楽しめ気軽に行ける自然以外の娯楽施設を設置し人口減少対策に繋げることについては、関係課を含め検討が必要と考えています。仮にご質問の娯楽施設が、ボーリングやカラオケ、アミューズメントなどを想定しているのであれば、それは町ではなく、一般的に民間事業者が設置を検討するものと認識しております。	
8	當間 彪真	1. 筋トレ施設について	小、中学生など未成年でも使える筋トレ施設が久米島には少ないように感じます。そのため、ホテルドーム以外にも筋トレなどを行える施設を増やしてほしいと思いますが、可能でしょうか。ご検討よろしくお願ひします。	町長	小、中学生でも利用できる、筋トレ施設の整備につきましては、安全面などを考えた場合、かなり厳しいと考えます。	環境保全課 教育課

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
		(再質問)	再質問いたします。本格的な器具を使わず行う筋トレには、制限があると思います。ランニングマシーンなど本格的な器具でありながら、ケガするリスクが少ない器具も多くありますがどうでしょうか。		ランニングマシーンなどの器具を使ったトレーニングは、運動後の達成感はあると思いますが、本来、中学生は学校の広いグラウンドや公園で、おもしろい体を動かすことが重要だと考えます。小、中学生の成長過程における運動プログラムについては、学校の先生方にアドバイスを求める事も有効だと考えられますので、そのような方法もご検討いただきたいと思います。	
11	ヨシナガ ヒツメ 吉永 蹄	1. バス停について	バス停について質問します。私は登下校や友人たちと遊ぶ際によくバスを利用します。しかし、バス停には時計がなく、不便に感じます。久米島はバスの本数が少なく、時間を把握する必要があります。バス停に時計を設置することは可能でしょうか。	町長	日頃より町営バスをご利用いただき誠にありがとうございます。議員のご質問のとおり普段腕時計やスマホを持たない中学生は、時間を把握するすべがなく不便をおかけしております。しかしながら、バス停に時計を設置するには時計そのものを設置する費用のみならず、電気供給のための電源整備費用、正確な時間表示を維持するため定期的なメンテナンスなど、現段階では課題があると認識しております。また、県内においても時計を設置しているバス停は少なく、バスの運行時刻を把握し、前もって行動する事も生活していく上で重要と考えます。	商工観光課
		(再質問)	ご回答ありがとうございます。バスの運行時間を把握し、前もって行動することが重要なのはわかりました。しかし、バスがそもそも時刻通りに来ないことはよくあります。僕がバス停に行くと、高齢者の方にあと何分でバスが来るかをよく聞かれます。また、バスがいつ来るかわからず、不安そうにしているのをよく見ます。久米島町では中学生だけでなく、高齢者も不便に感じていると思います。バスの利用者の多いバス停だけでもいいので、時計を設置してほしいです。ご検討お願いします。		バスが時刻どおりに来ない件につきましては、申し訳ございません。時刻表通りの運行に努めておりますが、乗り降りの状況などにより多少ずれることがありますのでご理解をお願いいたします。各路線とも、営業所から最終目的地までの所要時間がおおよそ一時間以内ですので大きな時間のズレはないものと考えています。また、利用者の多いバス停について時計を設置することについても、先に答弁した理由により課題があると認識しております。	
4	ヨシモト イツケイ 吉本 一景	1. ゴミ箱設置について	ゴミ箱設置について質問します。私はときどき街中でゴミのポイ捨てを目にします。それは、ゴミ箱が少ないからだと思います。ふれあい公園や観光スポット、道端にゴミ箱を設置することは可能でしょうか。	町長	以前は公園や観光スポットへ、ゴミ箱の設置を行っていましたが、分別の悪さや回収が間に合わないなどの苦情を受けることもあり、対応に苦慮をしていました。近年では、沖縄県内のほとんどの公共施設において、ゴミ箱を設置しない場所が増えております。自分で出したごみは、各自で持ち帰る意識も高まっておりますので、今後もごみ箱の設置は行わず、ポイ捨てに対する意識改善や町民や観光客のモラルの向上を推進してまいります。	環境保全課
		(再質問)	再質問いたします。ポイ捨てに対する意識改革や町民、観光客のモラルの向上の推進に関して、具体的にどのような取り組みをするのでしょうか。		ゴミのポイ捨てに対するモラルの向上の推進につきましては、町の広報誌やFMラジオ等にて啓発活動を行っておりますが、本来は自発的に考えて、ポイ捨てなどをしないことが大切な事であると考えております。今後も引き続き、本町の目標であります「ゴミのない島づくり」を町民と一体となって取り組んでまいります。	

令和5年久米島町子ども議会 一般質問

席番	質問者	質問事項	要旨	答弁者	答弁内容	担当課
14	小村 姫菜	1. 久米島町に出産ができるような施設を	久米島町の出産施設について質問します。久米島町には、妊娠した際に子どもを出産できる環境が整っておらず、本島での出産を余儀なくされています。それでは、妊婦さんへの負担が大きく、子育てしにくい島だと思います。SDGsの11番目の「住み続けられるまちづくりを」のためにも出産ができるような施設の設置へ検討をよろしくお願いいたします。	町長	久米島町では平成20年度以降、医師確保が困難となり、島で出産ができない状況となっており、妊婦は経済的、精神的負担を余儀なくされています。負担を軽減する施策として、出産助成金（渡航費助成）、出産奨励金等があります。出産ができる施設設置については、沖縄県及び関係機関との協議を図ってまいります。	福祉課
		(再質問)	ご回答ありがとうございます。子育てが安心して出来る場所は人々が住みたくなる場所の条件のひとつだと考えます。出産施設はその面で、重要な役割を果たすと考えます。沖縄県及び関係機関との協議はいつ頃になりますか伺います。		公立久米島病院事務連絡会議を年3回開催しております。次回は令和6年2月となります。医師確保、施設の老朽化等、課題が多くある中で、町としては安心して出産できる体制の充実を図ってまいります。	